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６月２４日、熊本市生活

と健康を守る会は、生活保

護利用者へのエアコン設置

助成について、条件を実態
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最
高
気
温
が
３
５
度
を
超
え
る
猛
暑
の
夏
と
な
り
ま
し

た
。
天
気
予
報
で
は
、
最
高
気
温
が
連
日
３
５
度
・
３
６
度

と
報
道
さ
れ
て
い
ま
す
が
、
車
の
温
度
計
は
日
中
「
４
７
度
」

と
な
っ
て
い
ま
し
た
。
熱
中
症
に
よ
る
救
急
搬
送
も
発
生
し

て
お
り
、「
暑
さ
」
が
命
を
脅
か
す
よ
う
な
危
険
な
状
況
で
す
。 

 

私
は
、
昨
年
の
９
月
議
会
で
、
当
事
者
の
強
い
要
望
を
受

け
て
、
学
校
給
食
調
理
場
（
室
）
へ
の
エ
ア
コ
ン
設
置
を
求

め
ま
し
た
。「
来
年
夏
ま
で
に
は
何
と
か
す
る
」
と
い
う
教
育

長
の
答
弁
も
あ
り
、
今
年
度
は
「
給
食
室
等
熱
中
症
対
策
経

費
・
１
２
０
０
万
円
」
が
当
初
予
算
に
計
上
さ
れ
、
調
理
場

前
室
へ
の
エ
ア
コ
ン
設
置
と
調
理
員
さ
ん
へ
の
冷
却
仕
様
被

服
の
提
供
が
実
現
し
ま
し
た
。
１
歩
前
進
で
は
あ
る
も
の
の
、

こ
れ
で
給
食
調
理
場
（
室
）
の
基
準
を
超
え
る
「
暑
さ
」
が

改
善
さ
れ
た
わ
け
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。 

 

今
期
は
教
育
市
民
委
員
会
に
所
属
し
た
の
で
、
早
速
６
月

議
会
で
、
再
び
調
理
場
（
室
）
へ
の
エ
ア
コ
ン
設
置
を
求
め

て
質
問
し
ま
し
た
。「
暑
さ
の
改
善
、
エ
ア
コ
ン
設
置
は
今
後

の
課
題
」
と
い
う
答
弁
に
と
ど
ま
り
ま
し
た
が
、
異
常
な
労

働
環
境
は
放
置
で
き
る
も
の
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
早
急
な
対

応
を
要
望
し
ま
し
た
。 

 

暑
い
夏
、
み
な
さ
ま
も
、
熱
中
症
に
は
十
分
気
を
つ
け
、

お
体
大
切
に
お
過
ご
し
く
だ
さ
い
。 

に合わせ見直すことなどを求

め要請を行いました。 

要請には、共産党市議団も

参加しました。 

全国的に猛暑が続いていま

す。総務省消防庁のまとめで

は、７月２８日までの１週間に

熱中症の疑いで搬送された５

６６４人のうち、３分の１以上

の１９９３人の発生場所が「住

居」となっています。多くの人

が室内で熱中症になった可能

性があります。 

こうしたなかで、厚生労働省

は昨年６月、一定の条件を満た

す生活保護利用世帯に対し、ク

ーラー購入費支給を認める通

知を出しました。 

しかし、条件の中に、「昨年

度以降引っ越しをした世帯」、

「健康状態や住環境等を総合

的に勘案」などがあるために、

助成が受けられない事例が発

生しています。 

 

要請では、①国に対して、エ

アコンのない世帯への設置条

件の拡充や夏季加算を求める

こと、②熊本市において低所得

者に対し、エアコン設置助成を

行うこと、③生活保護利用者

へのエアコン設置費支給に

ついては条件を緩和し、速や

かに申請手続きを行うこと、

④エアコンが故障している

生活保護利用者に対しても

住宅維持費として、修理費を

支給することを求めました。 

要請では参加者から、「一昨年

に転居したので、エアコン設置

費用が支給されない。部屋は暑

く、玄関も開けっ放し。体調も

悪い状態が続いている。せめて

クーラーだけでも！」「友人が部

屋のなかで熱中症で亡くな

ったこともある。猛暑から

命を守るためにも制度の拡

充を」など、切実な声が寄

せられました。 

東京都荒川区では、高齢者世帯や障がい者、要介護者、乳幼児

のいる世帯に対し、エアコン購入費の際、５万円を上限に助成す

る制度があります 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

熊本地震 宅地被害の復旧を調査 
熊本地震で拡充された「大規模盛土造成地滑動崩落防止事業」 

 大阪地震により被災した高槻市議団が来熊されたので、熊本地震によ

って制度が拡充された「大規模盛土造成地滑動崩落防止事業」の実施状

況を調査、公共事業として行われた「池田 1 丁目」を現地視察しました。 

補助率や補助要件の拡充によって、宅地被害の 1/3を支援 

 既存の制度 熊本地震の場合 

補助率 1/3 または 1/4 1/2 

 

 

補助対象 

⓵盛土面積 3,000

㎡以上かつ盛土上

の家屋 10 戸以上 

⓶斜面上の盛土高さ

5ｍ以上かつ盛土

上の家屋 5 戸以上 

⓵同左 

⓶同左 

以上に加えて 

⓷盛土高さ 2ｍ以上か

つ盛土上の家屋2戸

以上 

対象件数（見込み） 約 3,800 件 約5000件（+1200件） 

 熊本地震では、2ｍ程度の盛土の活動崩落が数多く発生したこと

や、被災した擁壁の件数が１万件以上あったことなどが理由で、制

度が拡充されました。しかし、大阪地震をはじめ、その後発生した地

震で拡充された制度が適用されておらず、今後の課題です。 

（抑止杭や地盤改良で復旧した池田 1 丁目） 

公共事業の対象外の宅地被害への

支援として「復興基金による支援制

度」があります。自己負担が最低で

も 50万円以上あること、補助金交付

に 633 万 3,000 円の上限があるな

ど、自己負担が大きく、家屋の復旧

に多額の費用を必要としている被災

者には、大きな負担です。 

基金による支援制度では自己負担が課題 

 

 

国民健康保険運営協議会が開かれました 

 市内１０万世帯が加入している国民健康保険について話し合う、

国保運営協議会が７月２９日開かれました。 

 昨年度の決算見込みについて報告があり、議論が交わされました。 

 昨年度の決算見込みは上表の

通り、単年度８０００万円の赤

字となり、累積赤字は２４億７

０００万円となる見込みです。 

 市からの説明では、①滞納対

策の強化、②口座振替の推進・

納付環境の整備、③医療費の適

正化（特定健診の受診率向上）

などの取り組みが説明されまし

た。 

 政令市で最も高い国保料

を引き下げるとともに、累積

赤字を解消していくために

は、国が財政投入を強めるこ

と、熊本市としても財政支援

（一般会計からの繰り入れ）

を増額することなどが不可

欠です。 
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